

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 6 DE ABRIL DE 1904

NÚMERO 560

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
 REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizúa
Modesto Martínez
 OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
 Avenida 5ª, Oeste
 Teléfono N° 96

Oficial

Se aprueba el reglamento emitido por la municipalidad de San José sobre construcción de chinchorros.

—Se suprime el expendio de billetes de pasaje y servicio de carga del Ferrocarril al Pacífico, establecido en la estación situada al Sur de la Sabana y se multa con un 50 ojo de recargo al que viaje sin pasaje.

Notas de Cartago

Cartago, 3.—Posó ya la Semana Santa como pasa todo en esta vida, y poco más ó menos no ha habido novedad, pero como lo que más caracterizan á estas solemnidades en las procesiones, son las marchas fúnebres que ejecuta la Banda, diré algo de ello.

Este año el maestro nos ha hecho gozar con la audición de algunas nuevas, pero la que más ha sobresalido, á nuestro entender y del público en general, ha sido la marcha fúnebre de la ópera "Jone" del maestro Petrella.

Esta marcha, desde la primera nota hasta la última, tiene la particularidad de conmovér, tanto al músico que acompaña como al que lleva el canto y hasta el mismo bombo, que si bien tiene que contar muchos compases, sin embargo espera el momento de dar realce al conjunto con sus golpes magistrales. El corte es nuevo, lo mismo que el conjunto de la obra. El público quedó complacido: gracias señor maestro.

El célebre sexteto de Cartago, que dirige el joven don Roberto Campabadal, fue llamado á Limón. Felicitamos á nuestros amigos del puerto, arteria del comercio de la República, por los agradables ratos que el simpático sexteto les habrá proporcionado en estos días.—X.

Notas de Alajuela

El profesorado del Instituto Municipal de ésta, ha quedado organizado así:

Director interino, doctor don Vicente Lachner Sandoval.

Profesor de Castellano, don Federico G. Solórzano.

Profesor de matemáticas y dibujo lineal Lic. don Alberto Calvo F.

Profesor de Ciencias naturales, antropología é higiene, doctor Lachner Sandoval.

Profesor de francés, presbítero doctor don Claudio Volio.

Profesor de Historia, don Julio Acosta.

Profesor de Contabilidad é Instrucción cívica, don Tranquilino Chacón.

Profesor de Geografía, don Aristides Agüero.

Profesor de Inglés, Mr. Pearson.

Profesor de Caligrafía, don Rafael Solórzano.

Profesor de canto, don Teodoro Argüello.

Profesor de gimnástica, D. Mariano Padilla h.

Don Federico Solórzano se hará cargo de las clases de física y química, mientras llega el director propietario, doctor Michaud.

El lunes próximo comenzarán las clases en el nuevo colegio.

—Las ceremonias de la Semana Santa, hasta ahora han estado pomposas, la nota sobresaliente ha sido la Magdalena y la Samaritana que fueron representadas por las preciosas señoritas María Antonieta Fernández y Marina Chacón, respectivamente.

Después enviaré más detalles.—Corresponsal.

Una puñalada dada en el Parque de Alajuela

Otros detalles

Alajuela, 4.—El domingo, después de la primera pieza del recreo, dos músicos de la Banda, alegaban por cuenteretes ó rivalidades del oficio en la acera del Parque frente á la iglesia; la presencia de un policía evitó que pasaran á los hechos. Se empezó la segunda pieza sin que ellos estuvieran en el kiosco, naturalmente se vinieron juntos á cumplir su obligación y el policía que había evitado un encuentro se quedó en la acera; ya á pocos pasos del kiosco, uno de los músicos llamado Manuel Córdoba le dió una bofetada al otro, Miguel González, y según dicen duplicaba; á lo que contestó este último desenvainando un gran puñal y asestó una puñalada que alcanzó á pegársela bajo la tetilla izquierda. Dichosamente el arma tropezó contra una costilla lo que hizo que no fuera de gravedad la herida.

Inmediatamente llegó la policía, tal vez antes de lo necesario, pues hay quien cuente que el herido no pudo esquivarse porque un policía

lo sugetaba. A esto hay que darle cuarentena. La Banda suspendió la pieza y corrieron á atender á sus compañeros. El herido fue por sus pies hasta la Botica del doctor Cortés quien le hizo la primera cura; y González, el del puñal, fue á caer de cabeza á "chirona."

Oímos decir al señor Comandante de Policía, que hacía poco rato había sido registrado el herido por la policía porque se tenía noticia de que traía puñal; nada se le encontró y después se supo que al concluir la primera pieza del recreo, había entrado al Cuartel á armarse probablemente, y salió á alegrar con Córdoba.

No hubo guaro de por medio. Ambos son muchachos formales y sin vicios.—Corresponsal.-X.

Notas de Heredia

4 de abril.—Heredia está del plácemes. El sueño de los heredianos se halla convertido en hermosa realidad. Hoy, en medio de gran entusiasmo, se abrieron las clases del Colegio de San Agustín. Las autoridades principales y todas aquellas personas amantes del progreso asistieron al acto de apertura de clases. Muy contentos se hallan los padres de familia con el restablecimiento del Colegio. El primer año se abrió con treinta alumnos.

¡Adelante! que el progreso de Heredia está en las manos de sus hijos. El Colegio de San Agustín significa la encarnación de lo que puede la buena voluntad. ¡Adelante heredianos!

—El entusiasmo de la Semana Santa no ha sido como otras veces. Lo atribuimos al mal tiempo que fue la causa porque no se dieron muchas procesiones y la postergación de algunas de ellas. El Viernes Santo fue cuando se notó más animación.

La nota más alegre de la Semana Santa fué el secuestro del Judas el domingo en la madrugada. Cuatro guasones se propusieron dar una broma á los muchachos y se formaron el plan de robarles el Judas. A las cuatro de la mañana andaban comisiones por toda la ciudad buscando. La broma ha sido muy bien dada y todos en general han celebrado la ocurrencia.

—Pasa de mil colones la contribución para la construcción del kiosco.

—La señorita Lupita Solera ha regresado de Puntarenas.

—Medio cabizbajos partieron hoy para esa capital los estudiantés de colegio.

—De paseo en esta ciudad estuvo nuestro amigo don Nicolás Montero, profesor del Liceo de Costa Rica y antiguo alumno del Colegio de San Agustín.

—Nuestro amigo don Gerardo Guzmán resolvió ir á rezar las estaciones y los treinta y tres credos que se acostumbra rezar en los días santos á Pigres. Nos alegramos que haya regresado bien y de tenerlo nuevamente entre nosotros.—Corresponsal.

El banquete de Limón al Ministro de Panamá

HABLA EL CONSUL DE COLOMBIA

Señor Director de EL NOTICIERO.—Acabo de leer, en el número de hoy de su diario, un suelto que se anuncia á la pública curiosidad con estas sugestivas palabras: "Banquete al Ministro de Panamá.—Concordia entre panameños y colombianos". Y como quiera que con aquél se afecta, directa y hondamente, mi posición oficial como Cónsul de Colombia en Puerto Limón, y se menoscaba, al menos en concepto de mis compatriotas, la buena opinión con que siempre me han favorecido á mí y á mis honorables amigos Rodríguez y Smyth, como leales y amorosos hijos de Colombia, creo de mi deber hacer la presente rectificación y apelo, ante todo, á la honradez y á la hidalgüía del periodista y del caballero.

El jueves de la semana pasada obsequiaron Dn. Ramón F. Acevedo y su Sra. esposa al Sr. don Santiago de la Guardia y á su señorita hija María Teresa con un banquete en los salones del Gran Hotel de Limón, y á él fuimos invitados también, entre otros, el señor General Rodríguez O., el señor Roberto Smyth y yo, como amigos personales que somos los tres de los señores Acevedo y de la Guardia.

Aunque el hecho de ser la señora de Acevedo la que, por conducto de su esposo, invitaba al banquete, alejó, desde el principio, la sospecha de que ésta tuviera "carácter oficial", no me decidí á aceptar hasta que el señor Acevedo me manifestó, repetidas veces, que sólo se trataba de una atención amistosa y personal de su familia al señor de la Guardia y á su señorita hija, sin que en su intención entrara para nada el carácter oficial de dicho señor de la Guardia y el suyo propio, caso en el cual no podía él—agregó—contar con nuestra asistencia.

No es, pues, verdad que el banquete del jueves en Limón fuera ofrecido por el Cónsul Sr. Acevedo al Ministro de Panamá, ni es verdad tampoco que á él hubiera asistido el señor Cónsul de la República de Colombia.

Por otra parte, no comprendo cómo "la circunstancia de haberse circunscrito ese banquete á la asistencia "exclusiva" del señor Cónsul de la República de Colombia en Limón y de los señores colombianos Roberto Smyth y Celso Rodríguez O." haga concebir la "grata esperanza" de una reconciliación que, en ningún caso,

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 218

EL ALMACÉN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotes de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar. "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^o,
 (antes Pagés hermanos sucesores).

Compañía Colonial

La Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos de la Habana, ha encargado al Licenciado don Mauro Fernández, para que pague á las personas que suscribieron y cubrieron sus acciones, el importe que desembolsaron. El pago se hará á la presentación de la acción y del recibo correspondiente, en la oficina del Banco de Costa Rica. San José, 25 de marzo de 1904.—GERARDO ECHEVERRIA Y AGUILAR, Abogado. 10

Compagnie Generale Transatlantique

El vapor Correo LA NORMANDIE de 6,489 toneladas, 6,500 caballos y de 17½ millas, que antes estaba en la línea de New York al Havre, saldrá de Colón para San Nazaire el día 3 de junio próximo haciendo escala en Puerto Colombia, Cartagena, Puerto Cabello, La Guayra y las Antillas francesas. Reuniendo un número de quince pasajes para Europa tocará este vapor en Limón y saldrá el día 1º de junio. El mismo vapor regresará de San Nazaire el día 9 de octubre próximo, asegurando así á los pasajeros en las dos direcciones viajes tan rápidos como confortables. Para más informes y reservar camarotes dirigirse á las oficinas de FELIPE J. ALVARADO & C^o, Agentes.—Abril 6. 15 v.

nos tocaría á nosotros iniciar y menos aun promover. No, no es á un simple Cónsul de Colombia, ni á dos colombianos honorables, ni á los tres juntos, á quienes corresponde provocar la cesación de un estado de cosas que mantiene y mantendrá siempre de duelo el corazón de mi desgraciada Patria.

Tampoco acierto á entender la lógica con que concluya "Panameño" en su susulto, pues me parece á mí que precisamente el hecho de no haber sido invitados al banquete otros cónsules y otros empleados públicos demuestra bien claro que se trataba de una manifestación de carácter enteramente privada y particular.

Finalmente, no entiendo yo el porqué de cierta confusión que algunos han pretendido establecer entre las relaciones sociales, que la amistad engendra y mantiene el cariño y la estimación personales, con las relaciones oficiales y políticas, tan distintas de aquéllas, y que nacen, viven y mueren de bien diferente modo. Por mi parte declaro que no acepto esa confusión.

Si el señor Director cree que esta carta debe ser publicada á mi costa, le ruego se sirva pasarme hoy mismo la cuenta respectiva.

Soy del señor Director, con toda consideración, servidor muy atento, EFRAÍN DE J. NAVIA, Cónsul de Colombia en Limón.—San José, abril 5 de 1904.

NOTA.—El señor Navia envió ayer un telegrama al señor Acevedo referente á la aclaración que él arriba deja consignada y anoche recibió la siguiente contestación:

Limón, 5 de abril de 1904.—Doctor Efraín de Navia.—San José.

Mal informado ha sido EL NOTICIERO. Signifiqué á Ud. que la comida á que le invitaba era una manifestación de mi señora y mía para don Santiago de la Guardia y su señorita hija. Si la comida hubiese tenido carácter oficial la lógica indicaba que la invitación habría sido hecha á los demás colegas del cuerpo consular y no al único á quien me estaba vedado hacerla. Afectísimo amigo, RAMÓN ACEVEDO.

Escuela de enfermeras de Costa Rica

SU CREACION

Acuerdo de la Facultad de Medicina

Los cuerpos científicos crecen en importancia social, según los centros docentes que á su cargo y dirección tienen. La Facultad de Medicina en sesión del cuatro de los corrientes, á moción del doctor don Roberto Fonseca Calvo, creó una Escuela de Enfermeras cuyo reglamento y programa de estudios elaboran algunos miembros de la Junta de Gobierno. La idea, que años atrás había sido ya enunciada por uno de los presidentes del Cuerpo Médico más progresistas, por el doctor don Elias Rojas, fue acogida con calor antenoche por los miembros de la Directiva presentes en la sesión: don Pánfilo J. Valverde, don Marcos Zúñiga y Drea, Jemaro y Francisco J. Ruavado. De modo que gracias á la iniciativa de la Facultad de Medicina se abre hoy una esfera nueva de acción á la mujer y en una profesión humanitaria que se compadece perfectamente con los sentimientos delicados y de caridad cristiana del sexo femenino. Es la Escuela de Enfermeras un Colegio que el mundo mira con simpatía grande, donde sin necesidad de hábito, ni de promesas difíciles de cumplir, ni de otras formalidades puramente externas, la mujer costarricense encontrará campo para llegar á ser heroína. Donde primero hubo Escuelas de Enfermeras fue en los Estados Unidos de Norte América, como anexas imprescindibles de sus magníficos hospitales. El Cuerpo Médico de éstas da las lecciones á las alumnas y las emplea en el servicio de los hospitales. Así, pues, á la Junta de Caridad tan progresista, y á cuyo frente hay personas como el Licdo. don Alberto Gallegos y el doctor Núñez, tocaba haber dado este paso, para proveer el Hospital de San Juan de Dios y los otros de la República, de enfermeras; pero ya que la Facultad de Medicina le tomó la delantera, la Junta, según parece, está dispuesta á auxiliar á la Facultad en cuanto le sea posible para llevar á feliz término la hermosa creación.

La Junta de Gobierno acordó comunicar al Supremo Gobierno la erección de la Escuela de Enfermeras, y solicitar del señor Secretario de Estado en el Despacho de Instrucción Pública una subvención para el nuevo plantel, de cien colones mensuales.

No ha de mirarse la profesión de enfermera sólo como institución de beneficencia. La enfermera, no sólo gratuitamente prestará sus servicios cuando ella quiera. No, también es esa una carrera lucrativa. ¿Cuántas personas, cuántas familias pudientes necesitan de los conocimientos y oficios de una enfermera entendida y honrada? Muchas. Luégo, también será una carrera lucrativa en su oportunidad. Ojalá se corone felizmente la idea para bien de la sociedad y provecho de muchas niñas y señoras.

Desde Aserri

Abril 5 de 1904.—Semana Santa.—Excelente estuvo la celebración de la Semana Mayor si se atiende á la enfermedad que aqueja á nuestro Cura Párraco y á la pequeña cantidad de dinero de que se disponía para sufragar los gastos. El Presbítero Guillén y los encargados de la solemnidad deben estar satisfechos con el éxito obtenido. Para ello nuestras felicitaciones.

Escuelas.—Han principiado ya las labores en estos centros de enseñanza. Es de esperarse que el presente año los resultados serán más satisfactorios aún que lo que fueron en el curso lectivo próximo pasado.

Autoridades.—Todas cumplir concienzudamente sus deberes y, por lo mismo, á satisfacción del público sensato. Los elogios publicados en varios periódicos de la Capital en favor del actual Jefe Político le son merecidos dada la honorabilidad, magnífico criterio y correcto proceder de esta autoridad. El buen nombre que D. Simón Gallardo tiene sentido como Jefe provocó á un corresponsal de "El Derecho" á enseñarse contra él por el mero prurito

de denigrar. Sus artículos sólo "destilan" envidia, diatriba y malquerencia. Desnúdese el articulista aludido del haraposomiento de la pasión concretando cargos á la Primera Autoridad Cantonal y entonces podrá ser buen patriota: pero aborrecerlo sólo porque el pueblo lo aprecia, eso no es justo, no es caballeroso, "es cinismo."—El Corresponsal.

El doctor Michaud

Alajuela, abril 4.—Se ha recibido hoy noticia cierta de que el doctor don Gustavo Michaud, á quien se había decidido confiar la dirección del colegio de esta ciudad, no acepta el cargo. Tal noticia ha producido honda sensación en la generalidad de los alajuelenses, especialmente entre los que fueron sus discípulos, pues la presencia del doctor, al frente de una institución que todos estimamos tan benéfica, era considerada como una garantía de estabilidad y buen éxito. Sin embargo, ya que no es posible la valiosa cooperación del doctor Michaud creemos que el público sensato vería con mucho gusto que la municipalidad confiara el cargo de director á uno de los estimables caballeros don Félix F. Noriega ó don Eusebio Rodríguez, personas por quienes esta sociedad tiene alta estima, y que á la vez reúnen las condiciones necesarias para el desempeño de tan delicado puesto.—Corresponsal X.

La guerra ruso-japonesa

(Despachos de las 4 p. m. del día 5)

San Petersburgo, 4.—De fuente fidedigna se sabe que se han comprado para el Gobierno ruso cuatro cruceros que fueron construidos para Turquía y dos cruceros construidos para Francia. Por los seis navíos se han pagado cuarenta millones de marcos. Según arreglo, los navíos se entregarán en ésta, dentro de poco.

Seul, 4.—Hoy arribaron á ésta cinco transportes trayendo á bordo un regimiento compuesto de caballería japonesa. De las naves se trasladó ensuguida al tren que le conducirá á Seul donde permanecerá por ahora. Esta caballería posee los mejores caballos y los jinetes son más diestros que los que llegaron primero.

Berlín, 4.—Despachos de San Petersburgo avisau que el ministro chino en dicha capital ha ofrecido al gobierno moscovita que su gobierno mantendrá la más estricta neutralidad y que sólo la abandonará en caso de que cualquiera de los beligerantes lleguen en sus hostilidades al territorio chino.

Yinkow, 4.—El vapor británico Tanwin fletado por el diario americano Chicago Daily News fue apresado hoy por la autoridad rusa porque á su bordo se encontraban dos criados japoneses. Estos se hallan presos y se ha colocado á bordo del vapor una guardia rusa.

Tokio, domingo 4.—La vanguardia del ejército japonés en Corea Noroeste, ocupó sin encontrar oposición alguna ayer tarde la villa de Seng Chang. Esta villa está en el camino que conduce á Pekín á dieciocho millas al Oeste de Chong Ju y cuarenta millas al Sur de Wija.

Seul, 4.—Se han recibido informes de que fuerzas rusas compuestas de infantes y ginetes están atrincherados al contorno de los portales meridionales de Wija. Avisau los coreanos que los rusos están utilizando perros adiestrados como cotreos.

Shanghái, domingo.—De buena tinta se ha sabido en ésta que el teatro de las operaciones japonesas tiene la figura de un rombo regular cuyas esquinas son Antung, New Chwang, Kirin y Vladivostok. Una fuerza de 105 000 hombres se ha desembarcado en un punto frente á Taku en la Manchuria meridional y marcha al norte y noroeste. Otro ejército de cuarenta mil hombres fué desembarcado en la Corea N. O. y marcha hacia el río Yalú; otra fuerza cuyo número se ignora ha desembarcado al N. O. de Corea y marcha hacia el O. Se supone que otra fuerza del S. O. todavía, atacará á New Chwang. De un día á otro se esperan noticias de un encuentro. El deshielo continúa en el Yalú y los rusos se retiran hacia el norte á paso lento. En esta se calcula en 290.000 el número de tropa rusa en la Manchuria pero es probablemente un cálculo exagerado.

Seul, 4.—En su avance al río Yalú las fuerzas japonesas tuvieron otro encuentro con los rusos en que les hicieron retroceder hacia el norte. En el combate que tuvo lugar en Chong Ju, Corea septentrional, la lucha en las calles fué muy reñida. Se asegura que los rusos tuvieron 400 bajas y que gran número cayó en poder de los japoneses. Chong Ju es población de considerables dimensiones y cercada de muros. En el mismo combate un mayor japonés y 30 hombres de tropa fueron separados del grueso del ejército y capturados por los rusos. La mayor parte de las fuerzas japonesas se ha marchado de Chemipo y demás puertos de desembarque y se dirige hacia el norte. Inmensas cantidades de municiones de guerra continúan llegando á Chemipo. Se ha construido un tranvía desde el desembarcadero y en 22 millas hay millares de cañes aumentando los inmensos montones de material de guerra á ambos lados de la vía. El tiempo es menos fúlguroso. Pronto estará en activa operación la campaña de tierra. La flota japonesa continúa intacta y no suspende un momento su vigilancia á Puerto Arturo. No cabe duda que los soldados del Mikado lograrán cerrar completamente la entrada en dicho lugar una vez que el tiempo los favorezca. Queda franqueable sólo un canal estrecho. Los rusos han colocado en las baterías gran número de cañones de doce pulgadas sacados de los navíos. Los mares del norte están completamente dominados por los japoneses. Se ha despachado al Japón la cabeza del heroico vicecapitán Hirose. El cuerpo de este héroe fué completamente destruido por una granada en momentos en que abandonaba la nave, la que se hundió en el ataque del 27 del mes pasado.

Londres, 4.—El corresponsal del Times en Wei Hai Wei traza de esta manera la situación actual: El ejército del General Kuroki se halla ya en posición de forzar el paso del río Yalú á la hora y punto que desee, pues parece que ha logrado obtener la ventaja estratégica, y es-

pera sólo el desarrollo de la segunda movilización japonesa antes de dar el paso decisivo.—Este desarrollo se está practicando ya, pero no me es permitido dar los pormenores. El terreno donde están operando las fuerzas japonesas se está estudiando con el objeto de hacer menos valiosas las operaciones de los cosacos que las de la magnífica infantería japonesa. Entre los encuentros librados entre las avanzadas de ambos ejércitos los honores, hasta la vez, han sido más ó menos iguales. Se sabe de fuente fidedigna que los rusos se están concentrando desde una línea tirada desde Liao Tang hasta Hai Cheng, al Sur de Mukden. Las refuerzas procedentes del Norte y la tropa que se ha retirado de Puerto Arturo, se están concentrando en los puntos indicados, listos para ser despachados al Yalú ó para oponerse al avance japonés de cualquier punto que venga.

Tokio, 4.—Cuando los japoneses sacaron á los rusos de Chong Ju el lunes pasado, éstos se retiraron en dos columnas: una por el camino de Kuaksan y la otra por el camino de Pskjin. El avance de los japoneses de Chong Ju, se hizo con mucha rapidez. Se esperaba que los rusos tratarían de oponerse á esta marcha pero no hicieron nada. Así es que se cree que los japoneses encuentran más oposición al Sur del río Yalú. Chong Ju, á causa de su posición topográfica es el punto estratégico más fuerte que hay entre Piang Yang y Wywiku. Además de estas ventajas naturales, tiene una antigua fortaleza coreana, la que si hubiere sido defendida con bizarría, les hubiera costado tomarla á los japoneses mucho trabajo. Los japoneses se muestran muy contentos por la facilidad con que sacaron á los rusos.

San Petersburgo, 4.—Reina la opinión en los círculos militares de ésta, que la presencia del General Kuropatkin tan cerca de la frontera indica que se pueden esperar operaciones activas en cualquier fecha después del 15 del pte.

Noticias diversas

(Despachos de las 4 p. m.)

París, 4.—Santos Dumont será condecorado con la insignia de la Legión de Honor.

Londres, 4.—Hoy falleció en ésta la princesa Eduarda de Saxe Weimer, de un agudo ataque de pulmonía.

Londres, 4.—La noticia recibida de la matanza de los tibetanos ha destruido por completo el poco interés que se tenía ya en la lucha ruso japonesa. La noticia de tanto derramamiento de sangre ha producido un sentimiento de abatimiento, pues el público de este país opina en primer lugar que no había necesidad de matar tanta gente, y en segundo cree que podrá conducir á complicaciones con Rusia. Por ahora por lo menos el público británico no desea otra guerra, porque las hostilidades implicarían aumento de impuestos.

Uno de los periódicos liberales califica el hecho de guerra como una de las manchas más negras de la historia de Inglaterra. En la Cámara de los Lores lord Lansdowne explica que todo lo que desea la Gran Bretaña es un nuevo convenio con el Tibet.

Copenhague, 4.—El Rey Eduardo, que se halla de visita en ésta, permanecerá probablemente hasta el 18. Se supone que el motivo para la prolongación de su visita es el deseo de influir en el ánimo del Czar en favor de la paz, que en este país es anhelada.

Una niña cae desde el puente del Virilla

DESESPERACION DE LA MADRE SE SALVA MILAGROSAMENTE

Antier temprano salieron de San Joaquín de Heredia con dirección á esta ciudad tres señoras vecinas de esa villa, y una de ellas, de apellido Arias, traía una niñita hija suya, de tres años de edad, en los brazos. Tomaron el camino de la vía férrea y á las 2 p. m. llegaron al puente del Virilla. Comenzaron á pasarlo y como á la mitad les sopló un fuerte vendabal que les hizo perder la seguridad, y la Arias, para sujetarse de una de sus compañeras, tomó á la niña por un brazo y continuaron la marcha. A poco, la Arias tropezó en un durmiente y soltó á la niña, cayendo ésta á la profundidad.

Ya puede deducirse la desesperación de la madre al ver á su hija flotando en el río, arrastrada por la corriente. Concluyeron de pasar el puente y con mil dificultades y con gran peligro descendieron á la orilla del río, pero aun no lograban alcanzar á la niñita que se agitaba entre el agua dando señales de que estaba con vida. La madre, exasperada, se arrojó al agua, pero le fué imposible internarse porque el río estaba un poco crecido.

En estos momentos llegó á todo correr el Agente de Policía de San Juan, don Juan R. Vega, quien vive cerca del lugar, y con denuedo y valentía que lo

enaltecen se arrojó al agua, con gran peligro de su vida, pues la corriente era muy fuerte y podía arrastrarlo consigo. Después de mucho batallar, logró tomar á la desgraciada chiquitina por un brazo y la sacó á la orilla, donde la infeliz madre, casi sin sentido, gritaba desesperada y luchaba con sus compañeras para que la dejaran arrojarle al río, pues quería morir con su hija. El cuadro no es para describirse en pocas líneas. El amor de madre es tan grande que nuestros lectores comprenderán de lo que hubiera sido capaz esa pobre mujer por salvar á su hija.

Cuando sacaron á la niña aún daba señales de vida y tenía unas pequeñas lesiones en la cara y en la cabeza. Por indicación del señor Vega se dirigieron las señoras en su compañía á Santo Domingo, con el objeto de que fuera examinada la niña por el Doctor Tamayo, quien la atendió cuidadosamente. Ayer seguía mejor y está ya fuera de peligro.

El puente del Virilla tiene aproximadamente unos 70 metros de altura y la profundidad del río en ese lugar no llegaba á dos varas. La salvación de la niña fué, pues, obra de la casualidad.

Lo anterior es fiel reflejo del relato que en nuestra oficina nos hizo el Agente de Policía de San Juan.

AVISOS DEL DIA

SE ALQUILA

Con las ventajas de una casa de campo y muy cerca de la ciudad, se alquila una cómoda casa, frente á la plaza, á 50 varas de la línea del Tranvía y á 150 de La Sabana.

Para pormenores dirigirse á la casa N.º 247 y Calle 17 Norte. 6 de abril.

AVISO

Le daré una gratificación al que presente en la casa de don Fabián Esquivel una cadena de oro con dos medallas, una tiene la imagen de la Purísima y otra al reverso dice "Flora Hernández 27 febrero 1901", perdida en la calle el Viernes Santo entre la casa de don Gerardo Echeverría y la Botica Francesa. 4 v. abril 6.

AVISO

Se alquilan por largo tiempo, dos casas nuevas limpias, situadas cerca de Las Cinco Esquinas, camino á San Juan y San Gabriel. 4 1/2 minutos de esta ciudad con pisos y cielos de madera, cañerías, baños, bien ventiladas y con todas las condiciones que la higiene aconseja. Precio módico. Informar, Franc.º Villalta. 40 v. abril 6.

NO LEA USTED ESTO

Tengo encargo de vender excelentes lotes de terreno para edificar, en las calles 16, 15 y 17, Sur, y avenidas 12 y 13, Océano. Lugar elevado, seco, bien ventilado, cercano á la estación del Ferrocarril al Pacífico y accesible por angostas calles.—San José, 5 de Abril. MANUEL CORONADO 430, Av. C, Oeste.

SE VENDE

una volanta con un buen caballo de tiro y sus correspondientes arneses. Informes en esta imprenta. 6 de Abril. 4 v.

DESPENDA ITALIANA

Quien desee proporcionar un rico antipasto ó un succulento platé, preciso es que haga una visita al acreditado establecimiento "La Unión de las Fábricas" de Múrolo Hermanos, donde ha llegado un extenso surtido de artículos italianos de quesos y latas que en su exquisitez no conocen rival. Hay también aceite de puro oliva de comer, de primera clase, latas de legumbres y pescado, varas clases, etc., etc.

AVISOS ANTERIORES

— AVISO —

El martes, 5 de abril tendrá lugar una Reunión Social con consentimiento del señor Ministro de Estados Unidos, en su casa de habitación. Habrá refrescos, etc., en tiendas diferentes, vendidos por señoras de carácter. El objeto de la venta es de reunir fondos para un órgano de la Iglesia del Buen Pastor. Se invita cordialmente á la culta sociedad de San José y á todos los extranjeros. Principia á las 2 p. m. y 30-3v.

AVISO

Vendo en Pantareas 175 quintales de café, de muy buena calidad. Miguel María Carballo. Naranjo 22 de Marzo de 1904. 10 v.

ESCUELA DE COMERCIO - POR - CORREO

Las frecuentes muestras de satisfacción que de nuestros discípulos recibimos nos aseguran cada día más, de las grandes ventajas de nuestros métodos. Y qué más desea un joven deseoso de progresar, no importa en qué lugar de la República se encuentre, que ser discípulo de una Escuela que usa sistemas modernos y eficaces de enseñanza y que GARANTIZA enseñar perfectamente la Contabilidad POR CORREO? Una carta ó una tarjeta postal llevará á la propia puerta de su casa todos los informes que desee. Dirigirse á Escuela de Comercio por Correo.—San José.—Apartado 225. Marzo 25. 6 v.

AL FRENTE

de mi Tienda, y con poder generalísimo, queda don Enrique Benavides Espinar. EMILIO RAVIA.—Abril 5. 2 v.

OJO

Andrés Gutiérrez Chinchilla hace saber: que el aviso publicado en EL NOTICIERO de ayer por mi señora no es válido, por no tener bienes propios y al mismo tiempo desconozco todo poder que dé a mi hermano Manuel Gutiérrez Chinchilla.—Marzo 26.—ANDRÉS GUTIÉRREZ CHINCHILLA. 10 v.

UN BUEN MAESTRO

que pueda atender bien a la enseñanza primaria y preparar para la segunda, SE NECESITA. Tendrá todas las comodidades que en el campo se pueden tener. Se prefiere uno que sepa música (piano con especialidad). Para condiciones y demás pormenores dirigirse al Apartado número 237. Marzo 26. 10 v.

EUREKA

Con este nombre he abierto un nuevo HOTEL situado frente a la Estación del Ferrocarril, en Santo Domingo de San Mateo. Atenderé debidamente a todas las personas que se dignen visitarlo. **Habrà un servicio completo de frescos, helados, etc.** La cocina estará a cargo de un competente culinario. Suplico se me envíen las órdenes con anticipación y me ponga a la disposición de mis amigos y de los viajeros en general que tengan a bien ocuparme. ADOLFO DE LEMOS. Santo Domingo de San Mateo. Marzo 25. 4 v. alt.

UN REFRIGERADOR

mediano, barato, se desea comprar. Se paga al contado. Dirigirse a don Miguel Angel Salazar. Abril 5. 3 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Instituto físico geográfico

Día 4.—Temperatura: minimum 15,4; maximum 28,1; medio 19,85. Humedad: minimum 42; maximum 98; medio 73. Lluvia: cantidad en mm 6,4; duración 1,39. Horas de sol 5,79.

Bautizos

Día 5.—Carmen. No hubo movimiento. Mercedes.—Niegan movimiento.

Hoteles

Día 5.—Imperial. Entraron: Percy Maduro, Fco. Zamora E., David Lindo.

Internacional. Entraron: Juan Jenkins, José Jenkins, Mario Hurpi.

Defunciones

No hubo.

Movimiento marítimo

Limón, 5.—Ayer a las 10 a. m. ancló procedente de Puerto Antonio el vapor americano Admiral Schley. Pasajeros, H. F. Baker.

—A las 10 a. m. ancló procedente de Colón el vapor alemán Schaumburg. Pasajero, O. Saakellavider.

—Hoy a las 7 a. m. ancló procedente de Kingston el vapor inglés Elleston. Sin pasajeros.

CRONICA

De administración

Desde la fecha, la Administración de EL NOTICIERO ha sido refundida en la Redacción.

Toda correspondencia concerniente a la Administración dirijase así: "Señor Administrador de EL NOTICIERO".

Volvemos a repetir a los agentes en provincias, que al liquidar los fondos que reciben, distingan las remesas en efectivo por valor de anuncios de las que hagan por valor de suscripciones. Esto es necesario para la claridad.—Abril 5.—5 v.

Lomónaco diplomático

"La Estrella de El Salvador" publica lo siguiente con referencia al famoso Lomónaco:

"La prensa costarricense da la noticia de que J. A. Lomónaco ha sido encargado por el Gobierno de El Salvador de una misión diplomática en el Perú. Tal aseveración es completamente falsa. Ese señor Lomónaco a su paso por este país no se le conoció sino como un aventurero vulgar, de esos que creen que estos países son un "Dorado" para el primer audaz que se presenta para llenarse los bolsillos de oro.

Lomónaco pasó aquí completamente desapercibido, y no pudo jamás obtener un puesto como el que se le atribuye por la prensa de Costa Rica".

Verdad es que la prensa de Costa Rica publicó la noticia estúpida a que se refiere el colega salvadoreño, y por cierto que a todos nos causó estupor; pero esta noticia no fué inventada aquí. Vino por medio de un telegrama del mismo Lomónaco, dirigido al redactor de uno de los diarios de San José, y ese telegrama pasó forzosamente por las oficinas telegráficas salvadoreñas.

Por lo demás, nos alegramos de que conocieran a Lomónaco en el Salvador.

Gran Match

El domingo próximo habrá un gran match en la Sabana dado por el Polo Club. Asistirá la banda de música y se venderán asientos a cuatro reales en La Magnolia.

La función ha sido dedicada a la señorita Adita Fernández. Ayer, una comisión compuesta de los caballeros coronel don Alejandro Aguilar y don Francisco Van Laar, puso en manos de la señorita Aida la carta autógrafa en

que se le dedica la fiesta. La comisión fué recibida con la exquisita cultura y amabilidad que distinguen a la agraciada.

Baile de fantasía

Para el ocho de mayo se prepara un gran baile de fantasía en el Teatro Nacional organizado por doña Aida de Fernández. El objeto de ese baile es recaudar fondos para una obra de beneficencia. El comité de ese baile se está organizando y estará compuesto de personas distinguidas.

Teatro Nacional

Velada de los periodistas italianos señores José Piana, Antonio Bertolone y Hugo Voltarrani, que tendrá lugar hoy miércoles con el concurso de la señorita Zelmira Segreda, de los señores Alejandro Aguilar, Samuel Montadón y el pianista colombiano Maestro J. M. Rueda, acompañados por el Maestro señor Alvis Castegnar, a beneficio de la Sociedad Italiana de Socorro Mutuo.

PROGRAMA

PRIMEARA PARTE

- 1º—Himno Nacional de Costa Rica, por la orquesta.
- 2º—Primera parte de la conferencia "Descripciones de viaje".
- 3º—Tosca.—Aria.—Tenor, por el señor don Alejandro Aguilar.

SEGUNDA PARTE

- 1º—Bohemia.—Fantasía.—Orquesta.
- 2º—Baile de Máscaras.—Romanza.—Barítono, por el señor don Samuel Montadón.
- 3º—Gran Capricho.—Schuman.—Danza cantable.—J. M. Rueda por el pianista colombiano M^o Rueda.
- 4º—Dúo de Guarany, por la señorita Zelmira Segreda y don Alejandro Aguilar.

TERCERA PARTE

- 1º—Aida.—Fantasía por la orquesta.
- 2º—Segunda parte de la conferencia "Impresiones."

El robo de los noventa colones

Ayer se tomaron varias declaraciones en la Agencia de Policía para descubrir el autor ó autores del robo de ₡ 90 hecho a una pobre señora colombiana, Alfonsina López, quien afanosamente y en largo tiempo reunió aquella suma para volver a su tierra.

Escuela Normal

El domingo próximo a la una de la tarde se inaugurará oficialmente la Escuela Normal con asistencia del señor ministro de Instrucción Pública. Para solemnizar el acto, se ejecutarán diferentes números de música. Cantarán las señoritas Aidita Fernández é Ida Prestinary, acompañadas del tenor nacional señor Cano, dos duos y habrá piezas de orquesta. Oportunamente daremos a conocer todo el programa.

Vías de hecho

Ante ayer a las doce entró Josefina Mora al pequeño taller de zapatería que al lado de la "Linda Cubana" tiene un italiano a encargar una obra. Sin que la mujer se apercibiera, el zapatero cerró y atrancó la puerta y con gran sorpresa, vio la Mora que, sin mediar palabras de consentimiento, el tal se lanzó sobre ella.

La mujer al verse tan brutalmente acometida se defendió como pudo y dio gritos. A éstos ocurrieron vecinos, transeúntes y la policía. Se armó el escándalo y el "conquistar" audaz fué llevado a la agencia en donde se le aplicó, en toda su rigor la justicia.

La Mora vino a nuestra oficina a darnos cuenta con todo detalles del lance.

Nuevo Comandante en Limón

Al Comandante de Policía del Limón, don Marcos Sotela, le ha sido aceptada la renuncia de su puesto y ha sido nombrado para reemplazarlo interinamente, el Agente de Policía don Filadelfo Granados.

Personales

De Puntarenas regresaron el licenciado don Cleto González Víquez, don Ricardo Mora Fernández, licenciado don Fabio Baudrit, don Alfredo Esquivel, don Francisco Rojas Flores y señora, don Tobías Solís, señora é hijas, don Gregorio Martín, don Mariano Zúñiga, don Pedro Iglesias h., don Ernesto Martín, don Emiliano Padilla y familia, don Antonio Montealegre, don Julio Castro, don Enrique Cordero y otros más.

—Procedente de Limón estuvo esta capital nuestro estimado amigo don Reinaldo Jurado.

—Don Miguel Angel Salazar ha estado de paseo en Esparta.

—Regresó a Nicoya después de corta

permanencia en ésta nuestro amigo don Alberto Flores.

—Don Camilo Esquivel fué a Limón en comisión oficial.

—Regresó de Guápiles don Franklin Jiménez.

—De la Línea Vieja, a donde fue a pasar la Semana Santa, vino don Eufas Leiva.

—Ayer estuvo en esta capital nuestro amigo don Lolo Robles, de Cartago.

—Don Ricardo Castro partirá mañana con rumbo al Guanacaste.

—Para los Estados Unidos partió don Emilio Artavia.

—Para España salió don Pedro Cardos.

—Adolfo Cañas y señora partirán en breve para la Gran República.

—El General don Santiago de la Guardia se halla de paseo en Bocas del Toro.

Ratería

No obstante que conforme al arreglo celebrado últimamente entre la Municipalidad y la Compañía del Tranvía, ésta no tiene derecho a cobrar más de diez céntimos por pasaje en los carros que sólo corren hasta la Estación, la Compañía continúa cobrando quince céntimos en los carros que en la noche paran en las oficinas del Tranvía, con la agravante de que al pasajero que al pagar en dinero advierte el abuso y reclama inútilmente y entonces pide que se le devuelva su plata para pagar con un ticket, no se le consiente siquiera hacer esto. Denunciamos a nuestra celosa Municipalidad el nuevo abuso de la ya célebre Compañía, a fin de que se le exija a ésta el debido cumplimiento del contrato.

De los arrepentidos...

Con vista de nuestra observación de ayer, el señor Greñas ha desistido de reproducir el injurioso discurso de lord Avebury, en que tan gravemente se lastima a Costa Rica. Le felicitamos por su oportuno arrepentimiento.

Un negro mata a otro negro

El Viernes Santo fué llevado preso un negro jamaicano por haberle disparado un tiro de revólver a un paisano suyo. Este murió pocos momentos después de recibir el balazo. Enviaré detalles.—"La Patria".

Romances y concherías

En el mes próximo se pondrá a la venta la segunda edición de Romances y Concherías del célebre poeta don Aquileo J. Echeverría.

Compañía Unda

Para mañana se anuncia en el Variedades, a beneficio de la simpática triple Mercedes Unda, la obra "La Traviata". La demanda de localidades es grande.

Casa de juego

La policía pasó ayer requisa por unos hoteles del mercado donde presumían existieran casas de juego, pero no encontraron nada.

Renuncia

No le fue admitida por la Municipalidad de La Unión la renuncia que presentó don Juan J. Montealegre del cargo de Regidor de esa villa, por haberla encontrado infundada.

Nuevo médico

El doctor don Manuel Cabezas Barquero, graduado en la Universidad de Lyon, Francia, presentó a la Facultad de Medicina una solicitud para su incorporación a ese centro. El señor Cabezas es hijo de don Ramón, Gobernador de Alajuela.

Premio

Aun no ha sido cobrado el premio mayor de ₡ 5.000 del sorteo de la lotería que se jugó en el mes pasado. No se presume siquiera en poder de quien se encuentre.

Ayer

Estuvo en esta capital el Secretario del Colegio de San Agustín a comprar materiales para aquel establecimiento. Nos contó que el señor Ministro de Instrucción Pública le obsequió un Gabinete de Física para uso del Colegio. También nos dijo que el señor don Jaime Bennett pasó anteayer en momentos que se inauguraban las clases é hizo un valioso donativo al colegio. Los alumnos matriculados llegan a cuarenta.

Lo del asalto por ladrones

"El Derecho" de ayer trae un relato fantástico del asalto de una señora frente a la catedral. El colega exagera los hechos, que pasaron como nosotros los hemos relatado. La señora no fué asaltada; le sacaron del bolsillo, dentro de la iglesia de la Catedral, ₡ 90, aprovechándose el ladrón de las apreturas de gente que en los días de Semana Santa

hay en los templos. La mujer robada se llama Alfonsina López. Tampoco es exacto que en días anteriores penetraran ladrones a su cuarto. Ella oía ruidos sospechosos y por esta razón llevó consigo el dinero a la iglesia. En su relato puede haber brillantez, fuego, todo el ardor de la pasión al pintar los hechos, pero estos deben ser narrados exactamente. Lo otro equivale a gato por...

Absuelto

La Sala Segunda de Apelaciones revocó el auto motivado de prisión dictado por el Juez de lo Contencioso-administrativo en contra de Selim Gállegos por el grave delito de violación de correspondencia y robo de certificados en la oficina de Limón.

Robo

En una de las piezas de los chincheros que arrienda Constant Dubois y que habita un joven Vásquez, se introdujeron antenoche los ladrones y se llevaron un baúl que contenía ₡ 30-00 en monedas de oro, varios documentos, entre ellos dos pagarés por valor de ₡ 100-00 cada uno, dos ternos de muy poco uso y algunas otras prendas de vestir. El joven Vásquez presume de quienes sean los ladrones y ya ha puesto el hecho en conocimiento de la autoridad. Según parece, éstos se proponen ausentarse del país, pues ayer en la mañana iban a tomar el tren en la estación del Ferrocarril al Atlántico cuando supieron que se les perseguía y pusieron pies en polvorosa. Es indudable que no se escapen, pues son muy conocidos.

Más robos

A don Joaquín Chaves, carpintero y ebanista, que tiene sus talleres contiguo a la zapatería de don Emilio Artavia, le robaron antenoche casi todas sus herramientas y algunos otros objetos de valor. Los ladrones escalaron una de las paredes interiores de bahareque y se introdujeron sencillamente y sin que nadie se diera cuenta. El señor Chaves valora lo que robaron en ₡ 125.00.

Otro robo

En el turno que se verificó el domingo pasado en la Meaced a beneficio del templo en construcción lucieron su habilidad unos individuos amigos de lo ajeno. La señora doña Julia Alvarez v. de Rojas, organizadora de las fiestas, conservaba en una pequeña caja y sobre una mesa, el producto de las rifas, que ya hacía una suma regular y en unos pocos momentos que se distrajo para disponer algo, se alzaron con el dinero sin dejar rastro alguno y sin presumirse siquiera quién ó quienes fueran. Varios policías hicieron indagaciones allí mismo para dar con el ratero, pero todo fue en vano.

Cena especial

El Restaurant Central tiene preparada para esta noche a la salida de la conferencia que darán los excursionistas italianos, una cena especial que ofrece a todos los que se dignen visitarlo.

Servicio a la carta.

Reunión social

Ayer se verificó una reunión social en casa del señor Ministro americano Hon. Mr. Merry, con el objeto de recolectar fondos para la iglesia protestante del Buen Pastor. La concurrencia fué numerosa y distinguida. Se reunieron más de seiscientos colones. Entre otras personas recordamos haber visto a Mrs. Merry, Miss Merry, Mr. Caldwell, Miss Caldwell, las señoritas Robinson, Mr. y Mdms. Challe, Mr. and Mrs. Swan, Mr. y Mrs. Assmann, las señoritas Durán, las señoritas Farrer, Miss Le Cappellain, las señoritas Quesada, Mr. y Mrs. Begg, Miss Bowns, señorita Marta Tinoco, Mrs. Fleming, Mr. Bailly, Mr. y Mrs. Johnston, Mr. Griuter y Sra., el señor Obispo protestante y señora, Adita Fernández, Ada de Fernández, Anita Tristán, Catalina Traube y otras más.

Pleito con arma

Por el lado del Paso de la Vaca, dos artesanos de oficio carpinteros, tuvieron un pleito el lunes en la noche por asuntos privados. Primeramente se propinaron unos cuantos golpes a mano limpia; pero después uno de ellos hizo uso de un puñal que portaba y le inferió a su contrario unas heridas en el brazo derecho y otra en el hombro izquierdo.—El heridor huyó y no pudo ser capturado. La policía no se presentó.

Nuevo periódico

Próximamente se publicará en la ciudad de Santo Domingo un nuevo periódico político y que llevará el nombre de "El Republicano." Primeramente será semanal y después será diario.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871— OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica, Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. TIL** y, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica.

— APARTADO 5 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

PAGÉS Y CAÑAS

COMERCiantES POR MAYOR.

ESTABLECIDOS HACE 18 AÑOS.

Ofrecen á su clientela, al Comercio y al público en general, un inmenso y variado surtido en Abarrotes, Géneros, Ferretería, Cristalería, Loza, etc. á precios sumamente reducidos y en condiciones liberales, debido á especiales concesiones y privilegios obtenidos últimamente en los mercados de Europa y Estados Unidos. Teniendo cada negocio aislado, personal competente que lo administra, la atención que se dedica á las órdenes y los pedidos, es esmerada. Solicitamos una visita. San José, 12 de marzo de 1904.

Del Valle & Sasso

tienen el gusto de avisar á su clientela y al público en general, que han trasladado su casa de comercio al local que ocupaba la Botica Alemana, frente al almacén del señor don Arnoldo André.—San José, 26 de Marzo de 1904. 13 v

Cariblanco

(Camino de Sarapiquí)

Se alquilan baratos: 125 manzanas de potrero y 7 manzanas de caña de azúcar con trapiche movido por fuerza de agua, y varias casas de habitación. Entenderse con el Administrador en Cariblanco ó en la oficina del infrascrito WALTER J. FORD. Marzo 18 1m.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26 3m.

LINEA

Hamburguesa Americana

La Compañía tiene intención, caso de que haya suficiente número de pasajeros, de despachar el lujoso yate de placer

"PRINZESSIN VICTORIA LUISE"

en el mes de abril de Nueva York para las Antillas y de allí para Europa, haciendo escalas en Dover, Bologne y Hamburgo. La salida de Kingston, Jamaica, está fijada para el 15 de abril y el valor de los pasajes desde allí varía de \$ 150-00 á 325-00 oro americano, por pasaje, según la situación de los camarotes.

Los pasajeros que deseen aprovecharse de esta magnífica oportunidad, se servirán comunicarse con el suscrito.

LUIS WICHMAN,
AGENTE

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Buen negocio

Doy en arrendamiento el Sesteo, Paso de la Vaca. Vendo la casa que ocupan los señores Roig, con la venta de ataúdes, calle del comercio á 25 varas del mercado. También la casa que ocupa don Fernando Magri con su Hotel en Alajuela barata, yacepto una buena finca en cambio dando la diferencia en dinero.—Juan Rafael Montes de Oca.

DR. GERARDO ECHEVERRIA

ABOGADO Y NOTARIO.

Attorney at Law and Notary Public

ENGLISH SPOKEN

7ª Avenida, Oeste, n.º 163.

San José, Costa Rica.

AVISOS ECONÓMICOS

Estampillas.—Compro usadas del país. Vendo (á mitad del precio), 6 doy en cauje por del país, magníficas "series" de estampillas extranjeras, sobres transparentes y albums para principiantes.—J. A. Wollenweber, San José.—Marzo 29. 10 v.

De venta, en la tienda de don Gaston Castex, avenida 6ª, enseguida de Rodríguez, se encuentran dos pararrayos con 50 metros de cable de alambre de cobre y sus correspondientes aisladores de vidrio.—Marzo 29. 10 v.

Vendo ó doy en arriendo una pulpería en Santa Ana. Para informes con Casiano Trejos. Marzo 29. 10 v.

Teoría elemental de la música por Mateo F. Fournier. De venta en la librería de la señora viuda de Linés á 75 céntimos. Marzo 25. 10 v.

Vendo en San Ramón, una casa propia para numerosa familia, esquinera y punto comercial muy antiguo. Daré facilidades para el pago. Precio y condiciones puede darselos Gerardo Carvajal, en San Ramón y en esta ciudad, su dueño Trinidad Carvajal.—San José, marzo 23. 10 v.

Se alquila ó se vende la casa que perteneció á don Pedro Pérez Zeledón, situada en la estación Fuentes. Entenderse con José Rojas Sequira. 5 de abril 10 v.

Pagés y Cañas compran cafés ordinarios en La Mascota y el Almacén Hernández. Marzo 13 1m

AVISO

De mi potrero de la Quebrada del Fierro ha desaparecido una ternera como de año y medio, overa de blanco y negro, mareada con un fierro de forma de un pentágono. Daré una gratificación á quien me dé razón cierta de su paradero.—CARLOS DURAN. Marzo. 24. 11v.

Dinero al 1 o to tengo encargo de colocar. Puedo colocar como pulperos y bodegueros á personas aptas. Informes contiguo á la oficina de EL NOTICIERO Elías Artavia S. 15 v. Abril 6

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvia, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR.** Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingos y los días de fiesta. Horas de despacho 7 á 11 a. m.—12 á 6 p. m.

"EL CANAL"

En el espacioso, céntrico y cómodo local, calle central Oeste y 20 Sur, que ocupó el Hotel Imperial con una sucursal, se alquilan apartamentos, oficinas y cuartos amueblados con y sin servicio. La admirable situación en que está colocada esta casa, es ventajosa para oficinas de hombres de negocios y profesionales y habitaciones para viajeros. Informes: en el Bazar de San José, esquina del Parque Central. Marzo 9.1 m.

Un llavero con 8 ó 9 llaves fué perdido el jueves pasado en la calle del Comercio. Se dará una gratificación á quien lo entregue á la señorita Josefa Soto, frente al Teatro Variedades 10v. Marzo 27.

El domingo tres se me desapareció un perro color canelo; es cachorro y tendrá como seis meses. Dirijirse á CORNELIO ARTAVIA en el Banco Anglo. Abril 5. 10 v.

Por \$ 100 mensuales ofrezco 5 horas diarias de trabajo, como Tenedor de Libros.—Luis Chacón.—Marzo 26. 10v.

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Últimamente he recibido sombreros de género para verano GASPARD SALVADOR Febrero 10. 2 m.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA A VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvase avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

JABON ANTIHERPÉCTICO SULFUROSO

Patentado en México y Guatemala con privilegio de invención otorgado por el gobierno del Salvador y premiado en la Exposición de Buffalo de 1901. Cura sin excepción todas las enfermedades de la piel, aun las de carácter crónico. Las mejores recompensas que ha recibido su inventor F. R. VELARDE lo comprueban los numerosos certificados en que va envuelto cada jabón.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL, AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ. Por mayor y menor: Macaya & Cº y Paulino Ardón & Cº En Heredia don Santiago Rodríguez.